



ANIDI IMPULSA DOS INSTITUTOS DE INVESTIGACIÓN EN LA U.C.B.

Administración Nacional de Investigación, Desarrollo e Innovación (ANIDI), del Rectorado Nacional inauguró el pasado mes de septiembre dos nuevos Institutos que están orientados a la investigación que ayude a una constante actualización educativa en la U.C.B. y a la preservación del patrimonio religioso y cultural en nuestro país tal y como se define en el Plan Nacional de Desarrollo Universitario (PNUD) y el Modelo Institucional de la nuestra casa de estudios.

INSTITUTO DE VALORACIÓN DEL PATRIMONIO RELIGIOSO Y CULTURAL (IVPRC)

Una de las características que distingue al IVPRC es su enfoque en la investigación creativa, buscando no solo preservar el pasado, sino también generar nuevas manifestaciones culturales que mantengan viva la memoria colectiva. El instituto trabajará en cinco líneas de investigación: Patrimonio Religioso Tangible e Intangible, Patrimonio Arquitectónico y Urbanístico, Tradiciones Culturales, Patrimonio Artístico y Cultural, y Patrimonio Natural.

EL INSTITUTO NACIONAL DE INNOVACIÓN EDUCATIVA (INIE)

El INIE permitirá, a través de un monitoreo continuo, reflexionar sobre preguntas fundamentales como: ¿Qué es lo que se debe enseñar? y ¿Cómo lo debemos enseñar? De esta manera, los diseños curriculares podrán articular principios pedagógicos capaces de formar valores en diálogo con las generaciones más jóvenes. Para alcanzar estas metas, se trabajará a través del Observatorio de Educación, el cual permitirá generar información y crear espacios de reflexión, diálogo y trabajo colaborativo entre docentes y administrativos, partiendo de su ejercicio profesional.

Están invitados todos los docentes, administrativos y estudiantes de las diferentes sedes académicas de la U.C.B., para ser parte activa de estos dos proyectos, que buscan la actualización académica y preservación de nuestra identidad religiosa y cultural.

IVPRC



INIE



ESCANÉA EL QR PARA INSCRIBIRTE
AL INSTITUTO QUE ESCOJAS.

PARTICIPEMOS EN LOS NUEVOS INSTITUTOS DE INVESTIGACIÓN



*P. José Fuentes Cano
Rector Nacional*

Este mes se han creado dos nuevos institutos. Se ha creado el **Instituto Nacional de Innovación Educativa (INIE)**, que tiene como objetivo ofrecer información e investigación para mantener actualizados los diseños curriculares en la Universidad Católica Boliviana “San Pablo” (U.C.B.). Su misión será brindar un servicio educativo enraizado en valores y en diálogo constante con las nuevas generaciones. Investigar sobre cómo educar mejor.

También se ha creado el **Instituto de Valoración del Patrimonio Religioso y Cultural (IVPRC)**, una iniciativa destinada a fortalecer la conciencia cultural y preservar las tradiciones y valores que han sido transmitidos de generación en generación.

Este Instituto ha sido solicitado por la Iglesia y obedece a los trabajos que se vienen realizando en todas las sedes, a través de sus investigadores, para la preservación del patrimonio cultural y religioso.

El objetivo principal de este instituto es preservar, promover y valorar el patrimonio religioso y cultural, entendido como una manifestación viva de la cultura. Este instituto refuerza el diálogo entre la fe, la razón y la cultura, elementos esenciales para la identidad humanístico-cristiana de la Universidad.

El instituto trabajará en cinco líneas de investigación: Patrimonio Religioso Tangible e Intangible, Patrimonio Arquitectónico y Urbanístico, Tradiciones Culturales, Patrimonio Artístico y Cultural, y Patrimonio Natural.

Está invitada toda la comunidad universitaria, compuesta por docentes, administrativos y estudiantes de la Universidad Católica Boliviana “San Pablo”, a ser parte activa de estos proyectos. A los interesados en trabajar en estos institutos se les pide inscribirse para que la participación sea un compromiso serio.

Son iniciativas impulsadas por la Administración Nacional de Investigación, Desarrollo e Innovación (ANIDI), a la que le agradecemos porque contribuirán a la solidez de la investigación en la UCB.

II ENCUENTRO NACIONAL DE GESTIÓN DEL TALENTO

LA U.C.B. REÚNE A EQUIPOS DE TODO EL PAÍS EN SA

Organizado por el Vicerrectorado Administrativo Financiero Boliviana “San Pablo” (U.C.B.) llevó a cabo con éxito el II Encuentro Nacional de Gestión del Talento Humano, los días 18 y 19 de septiembre en la Sede Académica de Cochabamba. La participación de los equipos de Recursos Humanos de las sedes de La Paz, Sucre y Potosí, así como de la Escuela de Producción y Competitividad (ePC).

Este encuentro, tuvo como objetivo fortalecer la gestión estratégica y con este fin, se abordaron temas como el desarrollo de competencias digitales, la formación digital en los procesos de Recursos Humanos y el fortalecimiento de la gestión en las distintas sedes de la U.C.B.

“Este encuentro no solo nos permite alinear nuestras políticas, sino que también impactarán directamente en la calidad educativa que ofrecemos”, afirmó el Sr. Delgadillo Moreira, Vicerrector Administrativo Financiero Nacional.



REUNIÓN NACIONAL DE DIRECTORES DE MEDICINA



Con el objetivo de revisar y ajustar aspectos del plan de estudios de las carreras de medicina vinculados a la formación académica de los futuros médicos, el Comité Nacional convocó a los directores académicos, directores de carrera de medicina de las distintas sedes de la Universidad Católica Boliviana “San Pablo” a la Reunión Nacional de Directores de Medicina los días 26 y 27 de septiembre.

Entre los resultados destacados, se aprobó la inclusión de las asignaturas de medicina en el currículo universitario, además de resolver dudas sobre los procesos de gestión entre las distintas sedes, con el objetivo de buscar mayor claridad y coordinación.

En la oportunidad el Rector Nacional, P. José Fuentes Cano destacó el tipo de médico que la U.C.B. aspira a formar. Subrayó la importancia de la formación en el ámbito científico, sino también en la dimensión humana y en el rol de los docentes y directores en este proceso formativo.

OD HUMANO DE

SANTA CRUZ

Nacional (VAFN), la Universidad Católica
encuentro Nacional de Gestión del Talento
de Santa Cruz. El evento contó con la par-
de La Paz, Cochabamba, Santa Cruz, Tarija

gética del talento humano en la institución
competencias, la retención de talento, la trans-
fortalecimiento de la cultura organizacional

, sino también compartir aprendizajes que
nos a nuestros estudiantes”, afirmó, Marcos
nacional al concluir el encuentro.



, así como normativas y proce-
médicos, el Vicerrectorado Aca-
es de carrera y docentes de las
lica Boliviana (U.C.B.) a la Reu-
embre en la Sede Cochabamba.
asignaturas para el curso pre-
de traspaso y convalidaciones
dad en estos temas.

mpartió una reflexión sobre el
ortancia de no solo enfocarse en
ción humana, haciendo énfasis
D.

III XIII REUNIÓN ACADÉMICA NACIONAL



La Universidad Católica Boliviana “San Pablo” (U.C.B.) representada por la Vicerrectora Académica Nacional, Mónica Daza Ondarza, y el equipo técnico de este vicerrectorado participaron del **III XIII Reunión Académica Nacional (RAN)**, que se llevó a cabo en la Universidad de San Francisco Xavier en Sucre la el pasado mes de septiembre.

En la reunión se trató la revisión y actualización del Reglamento de Tipos y Modalidades de Graduación; revisión y actualización del Reglamento de Títulos y Grados; aprobación del Reglamento de Carreras y Programas de Grado Académico en la Modalidad Semipresencial y No Presencial; y revisión de los Lineamientos para la Evaluación Curricular de Grado, entre otros temas. En la comisión técnica se presentaron 35 proyectos académicos de la U.C.B., entre diseños y rediseños, todos los cuales fueron aprobados para su registro correspondiente.

PRONUNCIAMIENTO DE LA III XIII REUNIÓN ACADÉMICA NACIONAL

En la III XIII Reunión Académica Nacional, los representantes de las universidades del Sistema de la Universidad Boliviana expresaron su firme rechazo a los incendios provocados en la Amazonía, los cuales están causando un daño irreparable al medioambiente y a la salud pública. En pronunciamiento se llamó a las autoridades a tomar medidas urgentes y efectivas para frenar esta situación, protegiendo tanto la biodiversidad como el equilibrio ecológico. Además, se exhortó a la sociedad boliviana a solidarizarse y apoyar a los voluntarios que luchan por preservar el patrimonio natural del país.

Testimonio

DE EXCELENCIA

JUAN CARLOS SALAZAR NUEVO MIEMBRO

DE LA ACADEMIA BOLIVIANA DE LA LENGUA



El pasado 19 de septiembre de 2024 en acto solemne realizado en la Asociación de Periodistas de La Paz, Juan Carlos Salazar, Director de la Carrera de Comunicación de la Universidad Católica Boliviana “San Pablo” fue ingresado como *miembro de número a la Academia Boliviana de la Lengua*.

“Es un gran honor pertenecer a una institución de tanto prestigio como la Academia Boliviana de la Lengua... Institución a la que han pertenecido ilustres intelectuales bolivianos y también colegas periodistas que han dado brillo a la institución, como Luis Ramiro Beltrán, Huáscar Cajías, Alberto Bailey Gutiérrez, Raúl Rivadeneira Prada...” Fueron las palabras vertidas por Juan Carlos Salazar del Barrio en una entrevista realizada por el Secrad Sede La Paz.

La distinción a Salazar se debe, sin duda, a su gran trayectoria como periodista en nuestro país y a toda su vasta obra bibliográfica. Su postulación fue presentada por la poeta y narradora María Cristina Botelho Mauri y la filóloga Tatiana Alvarado Ordorica.

Como familia de la U.C.B. nos unimos a las palabras de felicitación del Rector Nacional P. José Fuentes Cano y nos llenamos de orgullo con este nombramiento que confirma que en nuestra casa de estudios se cuenta con docentes de excelencia académica indiscutible.

SEDES ACADÉMICAS LA PLATA SUCRE Y VIRGEN DEL SOCAVÓN ORURO AVANZAN A PASO FIRME



U.C.B. SEDE LA PLATA SUCRE

Al celebrar el primer aniversario de la creación de la Sede Académica La Plata Sucre, se anunció la apertura de 4 nuevas carreras destinadas a contribuir a la formación académica de los estudiantes para la gestión 2025.

El Rector Nacional de la U.C.B., P. José Fuentes Cano, anunció con gran entusiasmo la implementación de las siguientes carreras en la sede: **Criminología y Criminalística, Ingeniería de Sistemas, Administración de Empresas y Odontología.**

Por su parte, en una evaluación realizada por la Jefa Académica de la Universidad Católica Boliviana “San Pablo” (U.C.B.), Sede La Plata, Grace Paredes destacó que, durante este primer año, la

universidad ha recibido a 207 estudiantes en las carreras de Medicina y Derecho. Además, 139 estudiantes están inscritos en los diplomados en Docencia en Educación Superior en Ciencias de la Salud y en Ciencias Jurídicas, ambos orientados al desarrollo de competencias.

Finalmente, Paredes subrayó la importancia de las alianzas estratégicas concretadas con instituciones locales, las cuales han facilitado convenios para prácticas preprofesionales, investigación y acción pastoral, esenciales para la formación integral de los estudiantes.

U.C.B. SEDE VIRGEN DEL SOCAVÓN ORURO

Asimismo, la Sede Académica Virgen del Socavón U.C.B. Oruro cumplió, en septiembre pasado, su primer año de servicio educativo en esta región del país y anunció que a partir de la gestión 2025 abrirá la carrera de Medicina en modalidad presencial.

El P. José Fuentes Cano, Rector Nacional de la U.C.B., dio a conocer oficialmente esta buena noticia, destacando los excelentes resultados obtenidos en el primer año de funcionamiento a través del Diplomado en Educación Superior, que ya va por su segunda versión y cuenta con más de 100 posgraduados, muchos de ellos en proceso de certificación.

“La sede de Oruro, que empezará su camino el próximo año con la carrera de Medicina, es una gran noticia para la población de Oruro. Estamos al servicio de todos los bolivianos, y Oruro es un ejemplo de este compromiso que tenemos como U.C.B.”, afirmó el Rector Nacional.

